

# DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú. Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "		En tercera " 0'15 "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados 0'20 " "
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

## LOS "BURRASSAIRES" EN DERROTA

A pesar del *descuido* de la policía y del Alcalde, nuestros amigos del *Ayuntamiento*, han obligado a cerrar los garitos.

Lo que venía sucediendo en nuestra villa era indigno, repugnante, asqueroso. Casi en mitad de la calle se jugaba a los prohibidos. La policía, según costumbre, estaba sorda y ciega; en cuanto al Alcalde don Juan Braquer Roger, preferimos creer que dormía.

A nuestras denuncias contestaban los tahures con bravatas: cuanto más digan más jugaremos! ¡Imbéciles! Ignoran acaso que nuestro partido se ha propuesto sanear la población pese a quien pese. No sabían que cuando se cuenta con el apoyo y simpatía de todas las personas decentes y de sentido común, las campañas pueden llevarse hasta el último extremo.

Por esto el acto realizado por el primer teniente de Alcalde Sr. Ventosa Roig, ha merecido los aplausos

de amigos y enemigos. Por esto comprendemos que el despecho del señor Braquer, después de la sorpresa, se desahogara haciendo poco menos que un mitin contra nosotros en mitad de la Rambla, coreado por algunos que seguramente se encontrarían momentos antes alrededor o en la cabecera de la mesa verde. ¡Pobre señor Alcalde! Cuando una autoridad se encuentra en situación tan desairada como la suya del pasado martes, lo mejor que puede hacer es callar y retirarse.

Lástima grande que no le invitaran a presenciar el espectáculo que se desarrollaba alrededor de la mesa de juego del Teatro del Bosque. Hubiera visto a mozalbetes imberbes embruteciéndose; hubiera contemplado a honrados obreros que agotados sus recursos por cuatro semanas de huelga, probaban ¡pobres incautos! si con los últimos céntimos ganaban algunas pesetas para comprar pan para sus hijos y al ver

aquellas caras demacradas por la privación contraerse de dolor al desaparecer sus últimas monedas, al observar aquellas manos que la desesperación crispaba, indudablemente que en la boca del Sr. Braquer se hubiera agolpado la saliva para escupirla en la cara de los que tales vergüenzas toleran.

Y para terminar, a los bravucones que quieren tomar la cosa por la tremenda y que para hacerse pasar el miedo seguramente amenazan con tremebundas venganzas, les diremos únicamente que sus bravatas nos divierten mucho, que tan sólo por el gusto de oírlas, les prometemos que cuando vuelvan a tirar la oreja a Jorge, haremos los posibles para repetir la suerte, pero corregida, es decir, apoderándonos de *barra* y de los dados.

Ya saben que somos gente de palabra.

### Artículos del Maestro

## Meditemos

La Alsacia y la Lorena fueron un día germánicas. En tiempo de Luis XV pasaron a ser francesas. El año 1871 volvieron a formar parte de Alemania. ¿Cuál es la patria de los alsacianos y los loreneses? Si mañana volviese estallar la guerra entre Alemania y Francia, ¿por cuál de las dos habrían de batirse? La Lorena no es toda Alemana; ¿habrían de batirse unos lorene-

ses por el Imperio, otros por la República?

La patria-nación cambia, pero la patria-región permanece. Ningún alsaciano duda de que su patria es Alsacia, ni ningún lorenés de que su patria es Lorena. La Lorena ha podido ser dividida entre dos naciones: para los loreneses es una e indivisible. ¿Qué significa esto? Que para los hombres todos la región es la verdadera patria.

Portugal fué siglos española, siglos independiente. Bajo Felipe II volvió a ser parte de España, y bajo Felipe IV recobró su

independencia. Hoy la mantiene. ¿Cambió para los portugueses la verdadera patria? No, sino la patria convencional que le dió Felipe II. Para los portugueses, Portugal fué su patria, lo mismo desde mediados del siglo XI al año 1583, que desde el año 1583 al 1640.

No hay patria donde no hay unidad, y unidad no la hay sino en las regiones. ¿Tiene nuestra nación unidad de lengua? Hay en ella hasta seis dialectos, derivaciones del idioma latino, y allá en el Norte una lengua madre, distinta no sólo de las de-